

СОДЕРЖАНИЕ

ОТ ВЕРСАЛЬСКОГО ДОГОВОРА КО ВТОРОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЕ: КРИЗИС СИСТЕМЫ МИРОСТРОИТЕЛЬСТВА (к столетию Версальской конференции и восьмидесятилетию начала Второй мировой войны)

ОТ РЕДАКЦИИ	8
Якунин В. И. ОТ ЛИГИ НАЦИЙ К ООН: АКСИОЛОГИЧЕСКАЯ ПОВЕСТКА И ПРОБЛЕМА ЦЕННОСТНОЙ КОНВЕНЦИОНАЛЬНОСТИ	11
Шаповалов В. Л. ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ЛИГИ НАЦИЙ ПО ПОДДЕРЖАНИЮ МИРА И БЕЗОПАСНОСТИ В УСЛОВИЯХ ПРЕДВОЕННОГО КРИЗИСА	23
Гаврилов А. Ю. ВЕРСАЛЬСКИЙ МИР КАК ПРОЛОГ КО ВТОРОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЕ.....	33
Назаров О. Г. К ВОПРОСУ О РОЛИ ЗАПАДНЫХ «МИРОТВОРЦЕВ» В РАЗВЯЗЫВАНИИ ВТОРОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЫ	42

ПАМЯТНИКИ МИРОВОЙ МЫСЛИ: ПЕРВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ НА РУССКОМ ЯЗЫКЕ

ТОМАС БЭЙЛИ О ПРИЧИНАХ ПОЛИТИЧЕСКИХ РЕВОЛЮЦИЙ	52
---	----

РАЗДЕЛ I ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ И АРХЕОЛОГИЯ

Историография, источниковедение и методы исторического исследования

Смоленский Н. И. О ФОРМИРОВАНИИ ЛИБЕРАЛЬНОГО ВАРИАНТА ИСТОРИЧЕСКОГО СОЗНАНИЯ В РОССИИ НА РУБЕЖЕ XX–XXI вв.	63
Маслов Д. В. ЧЕЛОВЕК И РЕФОРМЫ В СОВРЕМЕННОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ИСТОРИИ (К ПРОБЛЕМЕ РЕПРЕЗЕНТАТИВНОСТИ ИСТОЧНИКОВ ЛИЧНОГО ПРОИСХОЖДЕНИЯ).....	73
Смоленский Н. И., Багдасарян В. Э., Наумов О. Н., Журавлев В. В., Шарифжанов И. И., Реснянский С. И. ПРОБЛЕМА ОБЪЕКТИВНОСТИ ИСТОРИЧЕСКОГО ПОЗНАНИЯ (КРУГЛЫЙ СТОЛ)	86

Всеобщая история

Карлова К. Ф., Сафронов А. В. РИТОРИЧЕСКАЯ СТЕЛА РАМСЕСА III: ПЕРЕВОД И КОММЕНТАРИЙ.	121
Паутов Д. А. СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ И ПОЛИТИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ ОСТРОВА БАРБАДОС В XVII В.	133
Дымчак Д. И. ДВИЖЕНИЕ СОПРОТИВЛЕНИЯ КАК ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ ПЛАТФОРМА ОБЪЕДИНЕНИЯ АНТИФАШИСТСКИХ СИЛ В ИТАЛИИ	141

Курылев К. П., Станис Д. В., Баранник М. А., Закарян С. Б. ЕВРАЗИЙСКАЯ ИДЕОЛОГИЯ ВО ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКЕ СОВРЕМЕННОЙ РОССИИ	151
Забелла А. А. ЦЕЛИ И ИНТЕРЕСЫ КИТАЯ В АРКТИКЕ	166
Воронкова Д. О. ВНУТРЕННИЕ ФАКТОРЫ НЕСТАБИЛЬНОСТИ НА БЛИЖНЕМ ВОСТОКЕ И СЕВЕРНОЙ АФРИКЕ И ИХ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ США В СВОИХ ГЕОПОЛИТИЧЕСКИХ ИНТЕРЕСАХ ...	176

Отечественная история

Суханова Н. И. ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ПРОФСОЮЗОВ В ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ КАМПАНИИ 1920–1921 ГГ. (НА МАТЕРИАЛАХ СТАВРОПОЛЬЯ И КУБАНИ)	191
Маркова Е. А. ВВЕДЕНИЕ И ФУНКЦИОНИРОВАНИЕ КАРТОЧНОЙ СИСТЕМЫ В МОСКВЕ НА НАЧАЛЬНОМ ЭТАПЕ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ	204
Ларионов А. Э., Дворковая М. В. ОБРАЗЫ РУССКОЙ ИСТОРИИ В СОВЕТСКОЙ ПРОПАГАНДЕ ПЕРИОДА ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ (ЧАСТЬ 1)	213
Горлов В. Н. НЕУДАЧНАЯ ПОПЫТКА Н. С. ХРУЩЕВА СОЗДАТЬ АГРОГОРОДА В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ В ПОСЛЕВОЕННЫЕ ГОДЫ	226
Шайхаев Т. И. НАЧАЛО ВООРУЖЕННОГО КОНФЛИКТА В ЧЕЧНЕ В 1994 г.	230
Ивашко М. И. СОВРЕМЕННЫЕ ОТНОШЕНИЯ РОССИИ И СТРАН ЗАПАДА: ИСТОРИЧЕСКИЕ ПАРАЛЛЕЛИ	238

РАЗДЕЛ II ПОЛИТОЛОГИЯ

Рожков А. А. КОНЦЕПЦИЯ ПРИРОДЫ ЧЕЛОВЕКА ФУКИДИДА И ТЕОРИЯ «ГЕГЕМОНИЧЕСКОЙ ВОЙНЫ» РОБЕРТА ГИЛПИНА	249
Котельникова Е. В., Пахомова М. О. СОВРЕМЕННАЯ ГЛОБАЛИЗАЦИЯ И ПОЛИТИЧЕСКИЕ ПРОЦЕССЫ В СТРАНАХ АЗИАТСКО-ТИХООКЕАНСКОГО РЕГИОНА	258

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Федорченко С. Н., Тедиков Д. О., Теслюк К. В., Маркарян Р. А. МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ В СЕТЕВЫХ КОМПЬЮТЕРНЫХ ИГРАХ: РИСКИ И ВОЗМОЖНОСТИ РЕАЛИЗАЦИИ ПОЛИТИКИ ПАМЯТИ	269
---	-----

CONTENTS

FROM THE TREATY OF VERSAILLES TO THE SECOND WORLD WAR: CRISIS OF THE PEACEBUILDING SYSTEM (on the 100th anniversary of the Versailles Conference and the 80th anniversary of the outbreak of World War II)

EDITOR COLUMN	8
V. Yakunin. FROM THE LEAGUE OF NATIONS TO THE UN: AXIOLOGICAL AGENDA AND THE ISSUE OF VALUE CONVENTIONALITY	11
V. Shapovalov. ACTIVITIES OF THE LEAGUE OF NATIONS IN MAINTAINING PEACE AND SECURITY DURING THE PRE-WAR CRISIS	23
A. Gavrilov. TREATY OF VERSAILLES AS A PROLOGUE TO THE SECOND WORLD WAR.....	33
O. Nazarov. ROLE OF WESTERN PEACEKEEPERS IN UNLEASHING WORLD WAR II.....	42

MONUMENTS OF THE WORLD THOUGHT: FIRST PUBLICATION IN THE RUSSIAN LANGUAGE

THOMAS BAILEY ON THE REASONS OF POLITICAL REVOLUTIONS	52
---	----

SECTION I HISTORICAL SCIENCES AND ARCHEOLOGY

Historiography, Source Study and Methods of Historical Research

N. Smolensky. DEVELOPMENT OF LIBERAL HISTORICAL CONSCIOUSNESS IN RUSSIA AT THE TURN OF 20 TH –21 ST CENTURIES	63
D. Maslov. PEOPLE AND REFORMS IN MODERN RUSSIAN HISTORY: THE REPRESENTATIVENESS OF SOURCES OF PERSONAL ORIGIN	73
N. Smolensky, V. Bagdasaryan, O. Naumov, V. Zhuravlev, I. Sharifzhanov, S. Resnyansky THE OBJECTIVITY OF HISTORICAL KNOWLEDGE (ROUND TABLE)	86

General History

K. Karlova, A. Safronov. RHETORICAL STELA OF RAMSES III: TRANSLATION AND ANNOTATION .	121
D. Pautov. SOCIO-ECONOMIC AND POLITICAL DEVELOPMENT OF BARBADOS IN THE 17TH CENTURY.....	133
D. Dymchak. RESISTANCE MOVEMENT AS AN IDEOLOGICAL PLATFORM FOR THE UNIFICATION OF ANTI-FASCIST FORCES IN ITALY	141
K. Kurylev, D. Stanis, M. Barannik, S. Zakaryan. EURASIAN IDEOLOGY IN THE FOREIGN POLICY OF MODERN RUSSIA.....	151
A. Zabella. CHINA'S GOALS AND INTERESTS IN THE ARCTIC	166
D. Voronkova. INTERNAL INSTABILITY FACTORS IN THE MENA REGION AND THEIR USE BY THE USA FOR ITS GEOPOLITICAL ENDS.....	176

Native History

N. Sukhanova. PARTICIPATION OF TRADE UNIONS IN THE IMPLEMENTATION OF THE FOOD-SUPPLY CAMPAIGN OF 1920–1921 (ON THE MATERIALS OF STAVROPOL TERRITORY AND KUBAN)	191
E. Markova. INTRODUCTION AND FUNCTIONING OF THE RATIONING SYSTEM IN MOSCOW AT THE INITIAL STAGE OF THE GREAT PATRIOTIC WAR	204
A. Larionov, M. Dworcowa. IMAGES OF RUSSIAN HISTORY IN SOVIET PROPAGANDA DURING THE GREAT PATRIOTIC WAR (PART 1)	213
V. Gorlov. UNSUCCESSFUL ATTEMPT OF KHRUSHCHEV TO CREATE AGRICULTURAL TOWNS IN THE MOSCOW REGION IN THE POST-WAR YEARS	226
T. Shaykhaev. THE ONSET OF ARMED CONFLICT IN CHECHNYA IN 1994	230
M. Ivashko. MODERN RELATIONS BETWEEN RUSSIA AND WESTERN COUNTRIES: HISTORICAL PARALLELS	238

SECTION II POLITOLOGY

A. Rozhkov. THE CONCEPT OF HUMAN NATURE BY THUCYDIDES AND THE THEORY OF HEGEMONIC WAR BY ROBERT GILPIN	249
E. Kotelnikova, M. Pakhomova. MODERN GLOBALISATION AND THE ASIA-PACIFIC REGION: DOMESTIC AND FOREIGN POLICY	258

SCIENTIFIC LIFE

S. Fedorchenko, D. Tedikov, K. Teslyuk, R. Markaryan. INTERNATIONAL RELATIONS IN NETWORK COMPUTER GAMES: RISKS AND OPPORTUNITIES FOR IMPLEMENTATION OF MEMORY POLICIES . .	269
---	-----